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Минобороны разъяснило 
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мобилизации
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«Мой Пермский край»
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Подробнее по ссылке

Михаил Шинкарёв, временно исполняющий 
полномочия главы города Березники

ЦИТАТА НЕДЕЛИ

ВНИМАНИЕ! 

То, что Березники развиваются, 
меняются, наполняются новыми 

событиями, свидетельствует 
о том, что здесь немало людей, 

способных творить историю 
своего города
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ВСТРЕЧА НЕДЕЛИ БЛАГОУСТРОЙСТВО НЕДЕЛИ

Ветераны побывали на «Азоте» Ремонт моста  
через реку Зырянка 

продолжается

Уважаемые читатели! Свежий номер нашей газеты вы всегда можете скачать  
на нашем сайте www.nedelyaru.ru

Накануне Дня пожилого чело-
века 28 представителей Совета 
ветеранов филиала «Азот» 
АО «ОХК «Уралхим» побывали 
с экскурсией на предприятии. 

Посещение бывшими сотрудника-
ми цехов, в которых они раньше 
трудились — традиция филиала 
«Азот». Ветераны пообщались 
с коллегами, посмотрели, как 
развивается предприятие. 

Гости прошли первичный ин-
структаж в отделе охраны труда, 
а затем отправились на экскур-
сию. Они посетили здание заво-
доуправления. Бывшие работники 
«Азота» увидели отремонтиро-
ванное фойе, рабочие кабинеты, 
современные конференц-залы, 
оборудованные мультимедийны-
ми системами. На промышленной 
площадке ветераны побывали 
в цехах нитрит-нитратных солей 
и водоустойчивой аммиачной 
селитры, в отделе технического 
контроля. Экскурсию провели 
руководители подразделений. 

Екатерина Ожиганова,  
начальник отдела социального 
развития филиала «Азот»  
АО «ОХК «Уралхим»:
— Экскурсии для ветеранов пред-
приятия мы проводим ежегодно, 
и каждый раз программа тура 
составляется с учётом их соб-
ственных пожеланий. Всегда рады 
видеть наших бывших работников 
на заводе. Каждый из них внёс 
большой вклад в развитие «Азо-
та», и такие встречи ценны как 
для ветеранов, так и для нынеш-
них сотрудников предприятия. 

В рамках месячника пожило-
го человека активисты Совета 
активной молодёжи филиала 
«Азот» «Лига лидеров» посетят 
одиноких ветеранов для оказа-
ния адресной помощи. 6 октября 
будет организован интеллекту-
альный турнир «Мозгобойня» 
с участием бывших работников 
предприятия. Мероприятие прой-
дёт во Дворце Культуры им. Ле-
нина КСЦ «Азот».

В настоящее время с обеих сторон моста под-
рядчик установил по четыре балки, произвёл 
их сцепку и бетонирование швов. После того 
как бетон приобретёт необходимую прочность, 
начнутся работы по установке балок в центре 
моста. Также продолжатся работы по укреплению 
опорных конструкций.

Напомним, до конца 2022 года подрядчику необхо-
димо успеть завершить работы по реконструкции 
одной стороны моста. Ремонт другой стороны наме-
чен на 2023 год, сообщается в официальном паблике 
ВКонтакте: Благо устройство города Березники.

ОБРАЗОВАНИЕ НЕДЕЛИ

Школьники Прикамья 
могут бесплатно обучиться 

программированию
На портале «Госуслуги» старто-
вал приём заявок для учеников 
8–11 классов на двухлетние 
курсы по программированию 
«Код будущего», сообщается на 
сайте губернатора и Правитель-
ства Пермского края. Обучение 
является бесплатным и орга-
низовано в рамках нацпроекта 
«Цифровая экономика РФ», 
инициированного Президен-
том РФ Владимиром Путиным.

Заявление на обучение может 
подать как сам школьник, так 
и его родители по ссылке. Для 
этого понадобится подтверждён-
ная запись на «Госуслугах». После 
обработки заявления ученику 
предоставляется ссылка на всту-
пительное испытание, которое 
необходимо пройти в течение 
пяти рабочих дней. После успеш-
ного прохождения испытания 
законные представители ребёнка 
заключают с образовательной ор-
ганизацией договор на обучение 
за счёт государства.

Курсы включают в себя четыре 
учебных модуля продолжитель-
ностью 144 академических часа. 
По итогам обучения участники 
получат сертификат. Отметим, что 

обучение будет проходить как 
в онлайн-, так и в офлайн-форма-
те. Наличие площадок для очного 
обучения в Пермском крае можно 
посмотреть на интерактивной 
карте на странице проекта.

Учитель информатики и замди-
ректора пермской школы  № 55 
Ирина Мотуз считает, что реали-
зация проекта «Код будущего» 
поможет вывести уровень IT-об-
разования в России на качествен-
но новый уровень. «Очевидно, что 
на курсы пойдут заинтересован-
ные ребята, которые нацелены 
на получение новых навыков. 
Школьная программа базового 
уровня изучения информатики не 
позволяет освоить в полной мере 
даже один язык программирова-
ния, лишь затронуть азы. А для тех, 
кто планирует связать свою жизнь 
с компьютерными технологиями, 
данный проект — отличная воз-
можность углубить свои знания 
и применить их на практике. 
Удобно, что проект будет досту-
пен в онлайн-формате, это будет 
актуально для ребят, которые уже 
занимаются в „Кванториумах“, 
„Точках роста“, „IT-кубах“ или 
проживают в отдалённых террито-
риях», — отметила педагог.

РЕШЕНИЕ НЕДЕЛИ

Врачи и учителя смогут 
бесплатно получать землю
22 сентября на пленарном заседании Законода-
тельного Собрания депутаты приняли во втором 
чтении законопроект о бесплатном предостав-
лении земельных участков под индивидуальное 
жилищное строительство (ИЖС) работникам 
социальной сферы. Документ, инициированный 
и внесённый в парламент губернатором Перм-
ского края Дмитрием Махониным, вступит в силу 
с 1 января 2023 года. Закон направлен главе 
региона для подписания и опубликования.

«Мы многое делаем для привлечения специалистов 
в малые города, сёла и деревни. В том числе в этом 
году запустили региональную программу „Меди-
цинские кадры Пермского края“, по которой врачи 
и фельдшеры в ряде территорий смогут получать 
разовые выплаты в размере от 1 до 2 млн руб. Пре-
доставляя бесплатно земельные участки под ИЖС, 
мы создаём ещё один дополнительный стимул для 
привлечения кадров в муниципалитеты. Врач, прие-
хавший в такой населённый пункт со своей семьёй, 
сможет построить дом на участке, полученном 
бесплатно. Эти и другие меры мы принимаем для 
того, чтобы повышать комфорт проживания в таких 
территориях», — акцентировал губернатор.

Согласно документу со следующего года земель-
ные участки будут предоставляться медицинским 
работникам и работникам образования, а также 
сотрудникам их структурных подразделений, ра-
ботающим в городских или сельских населённых 
пунктах с численностью жителей менее 10 тыс. 
человек. Чтобы воспользоваться этой льготой, 
необходимо быть зарегистрированным по месту 
жительства на территории региона, проработать 
не менее шести месяцев в организации в соответ-
ствующем населённом пункте. Мера поддержки 
распространяется на специалистов, не имеющих 
земельного участка в муниципальном образова-
нии, в котором планируется подать заявление для 
постановки на учёт. 

При этом сотрудник, получивший земельный 
участок в собственность бесплатно, должен отрабо-
тать в организации в течение не менее 5 лет со дня 
предоставления земельного участка. 

В случае прекращения трудового договора до 
истечения пятилетнего срока потребуется частично 
возместить стоимость земельного участка. Это требо-
вание не распространяется на случаи прекращения 
трудовых отношений по обстоятельствам, не завися-
щим от воли сторон, говорится в документе.

Земли, находящиеся в муниципальной и госу-
дарственной собственности, будут предоставляться 
однократно, на основании заявления и в порядке 
очерёдности. Также устанавливается предельный 
минимальный размер земельных участков — 
0,10 га. Максимальный размер будет устанав-
ливаться органами местного самоуправления 
самостоятельно.

СПОРТ НЕДЕЛИ

Березниковский самбист 
приехал с «серебром»

С 16 по 18 сентября 2022 года в Краснокамске 
прошли Всероссийские соревнования по сам-
бо памяти Заслуженного мастера спорта РФ 
В.И. Швая среди юношей 2006-2007 гг.р. Турнир 
собрал около 250 спортсменов со всей страны, 
чтобы пройти отбор на первенство России по 
самбо. 

На соревнованиях успешно выступил воспитанник 
МАУ СП «СШОР «Березники» Байбаков Александр. 
В весовой категории до 49 кг Александр немно-
го уступил в финальном поединке самбисту из 
Новосибирска и привёз домой серебряную награду 
турнира. 

Тренер, подготовивший спортсмена, — Юрченко 
Евгений Александрович. 

Желаем нашему спортсмену и его тренеру  
дальнейших побед!

КОНКУРС НЕДЕЛИ

«Мой Пермский край»
Жителей и гостей Прикамья приглашают  
принять участие в конкурсе фотографии 
 «Мой Пермский край».

В срок до 18 октября профессионалы и любители 
могут представить свои работы, отразив в них соб-
ственный взгляд на самые любимые и живописные 
уголки региона в восьми номинациях: «Пейзаж», 
«Дикие животные», «Сила стихии», «Малые народы 
Прикамья», «Макромир», «Городские ландшафты», 
«Взгляд с высоты» и «История в снимках».

Каждый автор может участвовать сразу в несколь-
ких направлениях, но важно соблюдать условие 
«одна номинация — одна фотография». Подробности 
о правилах участия и требованиях к материалам 
опубликованы на сайте «Мой Пермский край».

Присылать работы необходимо по электронной 
почте MoyPermskiyKrai@yandex.ru.
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В СТРАНЕ В КРАЕ

Минобороны разъяснило порядок частичной мобилизации Приёмным родителям вновь 
увеличат ежемесячные выплаты

На проспекте Ленина появился 
новый пешеходный переход

А на территории школы № 4 —  
новая спортивная площадка

«Мир» попал под санкции
Для предпринимателей 
создали полезный сайт

В ГОРОДЕ

Деньги за билеты вернут
«Аэрофлот» в полном размере вернёт средства за 
купленные билеты мобилизованным гражданам. 
Об этом сообщили в пресс-службе авиакомпании, 
сообщает «Российская газета».

Уточняется, что речь идёт о билетах, купленных до 
21 сентября включительно. Отказ от перевозки будет 
считаться вынужденным.

«Подлежащие призыву граждане, которые при-
обрели перевозку до 21 сентября 2022 года (вклю-
чительно), имеют право на вынужденный возврат 
средств по авиабилету», — говорится в заявлении.

Президент России Владимир 
Путин 21 сентября выступил 
с обращением к россиянам, 
в котором объявил частичную 
мобилизацию в стране. 

«Считаю необходимым поддер-
жать предложение Министерства 
обороны и Генерального штаба 
о проведении в Российской 
Федерации частичной мобилиза-
ции», — сказал Путин. 

Указ о частичной мобилизации 
уже подписан. Мобилизационные 
мероприятия начались с 21 сен-
тября.

 
Призовут в первую очередь тех, 
кто служил в армии и находится 
в запасе
«Повторю, речь идёт именно 
о частичной мобилизации, — ска-
зал Путин в обращении. — То есть 
призыву на военную службу будут 
подлежать только граждане, ко-
торые в настоящее время состоят 
в запасе, и прежде всего те, кто 
проходил службу в рядах воору-
женных сил, имеет определённые 
военно-учётные специальности 
и соответствующий опыт». 

Президент отметил, что перед 
отправкой в части призванные на 
военную службу будут в обяза-
тельном порядке проходить до-
полнительную военную подготов-
ку «с учётом опыта специальной 
военной операции». 

Главам регионов поручено ока-
зать содействие работе военных 
комиссариатов.

Будут призваны 300 тысяч  
человек
Министр обороны России Сергей 
Шойгу после обращения Путина 
к россиянам заявил, что в рамках 
мобилизации в армию призовут 
300 тысяч человек — тех, кто 

отслужил, имеет военно-учётную 
специальность и боевой опыт. При 
этом их призыв не будет «едино-
разовым». 

«Ни о каких мобилизациях 
студентов и учащихся речи не 
идёт. Естественно, это касается 
и всех, кто служит по призыву, 
их мобилизация тоже не коснёт-
ся. Потому что у нас огромный 
мобилизационный ресурс (речь 
о тех, кто в запасе). У нас их почти 
25 миллионов», — заявил Шойгу. 

Призванных из запаса направят 
на уже занятые территории
Люди, мобилизованные с 21 сен-
тября, в первую очередь будут 
направлены для контроля уже 
занятых территорий за линией 
соприкосновения, заявил Шойгу. 

«Сама линия соприкоснове-
ния, можно называть её линией 
фронта, она более одной тысячи 
километров. Естественно, всё, 
что сзади, надо закреплять, эти 
территории надо контролировать. 
В первую очередь, именно для это-
го делается эта работа — час тичная 
мобилизация», — сказал министр.

Срочников отправлять в зону СВО 
не будут
По словам Шойгу, срочников не 
коснётся мобилизация, их не бу-
дут отправлять в зону проведения 
специальной военной операции. 

По Федеральному закону  31-ФЗ, 
призыву на военную службу по 
мобилизации подлежат граждане, 
пребывающие в запасе, — то есть 
он не может касаться проходящих 
срочную службу, так как они ещё 
не переведены в запас. 

Кроме них, призыву по моби-
лизации не подлежат граждане, 
имеющие неснятую или непога-
шенную судимость за совершение 
тяжкого преступления.

Мобилизованные будут иметь 
статус контрактников
Указ о частичной мобилизации 
опубликован на сайте Кремля. Из 
него следует, что граждане, при-
званные на военную службу по 
мобилизации, будут иметь статус 
военнослужащих, проходящих 
военную службу по контракту, 
зарплата у них будет такой же. 

Контракт продолжит своё 
действие до окончания периода 
частичной мобилизации, за ис-
ключением трёх случаев: увольне-
ния военнослужащих по возрасту 
(по достижении ими предельного 
возраста пребывания на военной 
службе, как говорится в указе), 
по состоянию здоровья (если 
военная комиссия признает их 
негодными) и в связи с пригово-
ром суда, связанным с лишением 
свободы.

Отсрочку получат работники 
оборонных предприятий
«Предоставить гражданам Рос-
сийской Федерации, работающим 
в организациях оборонно-про-
мышленного комплекса, право на 
отсрочку от призыва на военную 
службу по мобилизации (на пери-
од работы в этих организациях). 
Категории граждан Российской 
Федерации, которым предо-
ставляется право на отсрочку, 
и порядок его предоставления 
определяются Правительством 
Российской Федерации», — гово-
рится в указе. 

Другие категории военнообя-
занных, которым полагается 
отсрочка, ещё не известны. Их 
определяет Правительство Рос-
сии, напомнил пресс-секретарь 
Президента Дмитрий Песков.

Источник: lenta.ru

В популярных туристических странах сокра-
щается количество точек обслуживания карт 
«Мир». Правда, часть банкоматов и терми-
налов продолжает работать с российским 
«пластиком». Во всём разбирались коррес-
понденты РИА Новости. 

В последние дни в Турции многие путешествен-
ники столкнулись с невозможностью оплатить 
товары и услуги картами «Мир». Банки Is Bankasi 
и DenizBank прекратили обслуживать российский 
«пластик». Такое решение было принято 16 сентяб-
ря после заявлений Минфина США о возможных 
санкциях за контакты со структурой из России.

Более того, с российской платёжной системой 
перестали работать вьетнамский BIDV и ка-
захстанский «Халык». МИД России объяснил 
позицию банков страхом перед введением 
вторичных санкций.

Однако угрозы действуют не на всех. Клиенты 
турецких Vakıfbank и Halkbank не получали уве-
домлений об отмене обслуживания карт «Мир». 

Крупнейший турецкий Ziraat Bankası также 
заявил, что продолжит принимать «пластик» 
российской платёжной системы. Во Вьетнаме это 
делает банк VRB.

Туристам рекомендуют не только брать 
с собой карты «неподсанкционных» банков, но 
и запасаться перед вылетом наличной валютой 
на необходимые расходы вне отеля.

Сейчас российские туристы могут использовать 
карту «Мир» для снятия наличных и оплаты услуг 
в 11 странах — Турции, Вьетнаме, Южной Корее, 
Армении, Узбекистане, Белоруссии, Казахстане, 
Киргизии, Таджикистане, Южной Осетии и Абхазии.

Для удобства предпринимателей и тех, кто соби-
рается ими стать, создан сайт ВРЕМЯ РОСТА. 

Он поможет рассчитать свою экономию, подробнее 
ознакомиться с условиями налоговых льгот и узнать 
о других мерах поддержки бизнеса в регионе.

Также здесь можно найти полезные ссылки, кото-
рые помогут выбрать оптимальную систему налого-
обложения, взять льготный заём и другое.

Отметим, что с 1 января 2022 года предпринимате-
ли-новички могут начать своё дело, три года уплачи-
вая налоги по максимально сниженным ставкам.

Для этого нужно соблюсти два условия:
• зарегистрировать бизнес в Пермском крае;
• в качестве налогового режима выбрать упрощён-

ную систему налогообложения (УСН).

Сайт для предпринимателей rostperm.ru.

Депутаты краевого парламента 
в первом чтении поддержали 
проект закона, которым пред-
лагается увеличить размер 
доплат приёмному родителю 
за воспитание ребёнка с огра-
ниченными возможностями 
здоровья, сообщает пресс-служ-
ба Законодательного Собрания 
Пермского края. Законопроект 
внесён по инициативе губерна-
тора Пермского края Дмитрия 
Махонина.

Напомним, в Пермском крае 
приёмным родителям обес-
печиваются различные меры 
социальной поддержки, среди 
них — ежемесячное денежное 
вознаграждение. Законопроектом 
предлагается с 1 января 2023 
года увеличить размер ежемесяч-
ных выплат приёмным родителям 

за воспитание каждого ребёнка 
с ограниченными возможностями 
здоровья до 20 %.

В регионе с 1 января 2022 года 
денежное вознаграждение для 
приёмных родителей, воспитыва-
ющих детей-сирот с ограничен-
ными возможностями здоровья, 
было увеличено на 10 %.

Многие горожане обращались 
в администрацию с просьбой 
обустроить «зебру» на про-
спекте Ленина, около входа на 
центральную аллею городского 
парка. В этом месте многие 
пешеходы сокращали свой путь 
через проезжую часть, рискуя 
попасть под машину или нар-
ваться на штраф за нарушение 
правил дорожного движения.

Теперь на проспекте обустроен 
пешеходный переход с остров-
ком безопасности, разметкой 
и соответствующими знаками. 
До конца октября подрядчику 
предстоит заасфальтировать 
подходы к «зеб ре» и установить 
над проезжей частью ещё два 
знака «Пешеходный переход» на 
Г-образных опорах.

В честь её открытия для воспи-
танников школы организовали 
праздничное мероприятие 
с аниматорами и развлека-
тельной программой, сообщает 
пресс-служба администрации 
города. Поздравить школьников 
с долгожданным обновлением 
приехал и заместитель главы 
администрации города Олег 
Мизин.

«Доступность занятий физической 
культурой — важная составляю-
щая комфортной среды города. 
Особенно важно обеспечить 
такую возможность для детей 
с особенными потребностями. 
Уверен, учеников школы № 4 ждут 
увлекательные, а главное — безо-
пасные уроки физкультуры», — от-
метил Олег Вячеславович.

Новый школьный стадион 
разделён на несколько спор-

тивных модулей. Здесь есть 
круговая и прямая беговые 
дорожки, площадка для прыж-
ков в длину, гимнастическая 
площадка и площадка с тре-
нажёрами. Оборудована зона 
для игр в волейбол, баскетбол 
и мини-футбол. Все спортивные 
модули оснащены современным 
противоударным покрытием. 
Также оборудован отдельный 
вход для маломобильных посе-
тителей, а по всей территории 
стадиона установлено освеще-
ние и видеонаблюдение.

Новая спортивная площадка до-
ступна всем березниковцам. 

Заниматься на ней можно с по-
недельника по пятницу с 15:00 
до 19:00, в субботу, воскре-
сенье — с 11:00 до 19:00. 
Адрес: ул. К. Цеткин, 5.
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Березники: о настоящем и будущем

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Повседневная жизнь каждого из нас зависит от эффективности работы муниципалитета в гораздо большей степени, чем от активности всех 
органов федеральной и региональной власти. Наш собеседник — временно исполняющий полномочия главы города Михаил Шинкарёв — 

рассказывает о том, какие задачи местной власти приходится решать сейчас и какие ещё предстоит решить.

НЕДЕЛЯ.ru / пятница, 23 сентября 2022 г. / № 37 [834]

Беседовала Ольга Бажутина

— Михаил Анатольевич, осень традиционно 
сопряжена с двумя главными задачами: 
запуском тепла и началом нового учебного 
года. Тепло в дома пошло, насколько беспе-
ребойно — покажет время. А как обстоят 
дела с началом учебного года? Удалось 
закрыть все вакансии учителей? 
— Говорить о том, что у нас есть вакансии 
учителей, не совсем правильно. Мы обяза-
ны соблюдать государственные стандарты, 
то есть давать образовательные услуги 
в полном объёме. Другими словами, мы не 
можем оставить классы без преподавания, 
скажем, английского языка или любого 
другого предмета.

В этом году к нам приехали 24 педагога. Из 
них 21 — это школьные учителя, один педагог 
дополнительного образования, два педагога 
для дошкольных учреждений. Не скажу, что 
этого достаточно, чтобы закрыть потребность 
в учителях, но уже одно то, что приехали не 
6-7 человек, как в прошлые годы, радует. 
Небольшие цифры, но это движение вперёд.

По муниципальной программе привле-
чения кадров три человека в последний 
момент отказались приезжать в Березники, 
уже после проведения конкурса. И наша 
задача — «донабрать» трёх педагогов 
и привлечь ещё шестерых — на услови-
ях, что мы берём на себя обязательства 
возмещения затрат на аренду жилья. Такая 
мера поддержки педагогов появилась 
у нас в этом году в рамках подпрограммы 
«Создание благоприятных условий для 
привлечения педагогических работников 
наиболее востребованных специальностей 
в муниципальные общеобразовательные 
организации». Есть ещё одна мера под-
держки — это возмещение части затрат по 
уплате процентов банкам по договорам 
ипотеки. Уже сейчас 18 педагогов получают 
компенсацию части затрат по процентам. 
Суммы выплат учителям варьируются от 
7 до 20 тысяч рублей в зависимости от про-
центной ставки по ипотеке и её размера. 
В первую очередь, эта мера направлена на 
сохранение педагогов в городе. 

— В каких учителях наиболее остро нужда-
ется наш город? 
— Мы готовы принять учителей английского 
языка, преподавателей физики, математи-
ки, русского языка и литературы, истории, 
педагогов-психологов. Сейчас очень многие 
учителя имеют занятость выше одной 
ставки. Некоторые педагоги начального 
образования ведут по два класса, работая 
в две смены. Такая нагрузка имеет свои не-
гативные последствия. При всём мастерстве 
и опыте педагог не может стабильно продук-
тивно работать при повышенных нагрузках. 
Он не машина. Его «износ» гораздо драма-
тичнее и болезненнее. Страдает не только 
качество образовательного процесса, но 
прежде всего сам педагог. Отсюда и жела-
ние покинуть профессию, выбрать другую 
сферу деятельности. К слову, кадровый голод 
испытывают и другие отрасли. Посмотрите: 
промышленные предприятия постоянно 
выносят в информационное пространство 
списки вакансий, нуждаются в специалистах 
частные фирмы и организации. Процент 
безработицы в Березниках самый низкий 
в крае. Но для сферы образования кадровый 
вопрос — это вопрос стратегический. Мы 
в ответе за то поколение, что придёт учить 
и работать после нас. Мы просто обязаны 
давать образование высокого качества.

— Михаил Анатольевич, лет пять тому 
назад остро встала проблема возраста 
педагогического состава. Среди учите-

лей было очень много людей пенсионного 
и предпенсионного возраста. Четверть 
педагогического состава города были пен-
сионерами. Ситуация поменялась?
— К сожалению, нет. При притоке 10–20 пе-
дагогов в год эту ситуацию не изменить. 
Здесь, наверное, единственный выход — 
заглядывать чуть вперёд, просчитывать 
потребность в педагогах, исходя из 
количества будущих школьников. У нас 
наметилась тревожная тенденция: спад 
рождае мости детей. И как следствие — ста-
ло меньше воспитанников детских садов. 
В этом году, например, в детские сады по-
шло на 700 детей меньше, чем в прошлом. 
В следующем году их будет меньше ещё на 
750 человек. Для меня эти цифры ужаса-
ющие. За два года минус почти полторы 
тысячи детей. Следовательно, через четыре 
года в школы пойдёт на 1,5 тысячи перво-
классников меньше. А это 50 классов!

— В связи с этим не станет меньше дет-
ских садов?
— Их уже стало меньше. В прошлом году 
закрыли два детских сада. В этом году 
закрываем ещё пять. У нас, помимо спада 
рождаемости, есть и ещё одно русло оттока 
детей на левом берегу: переезд семей на 
правый берег, в жилой комплекс «Люби-
мов». Да, может повториться ситуация, 
когда количество детей в городе возрастёт, 
и мы вновь будем нуждаться в помещениях 
дошкольного образования. Дай-то бог. Но 
пока реальность такова: в детских садах не 
хватает детей.

— А есть ли проблема с кадрами воспита-
телей в этих учреждениях?
— В данном случае, как говорится, не 
было бы счастья, да несчастье помогло: 
поскольку детские сады закрываются, идёт 
перераспределение кадров. Потребность 
в кадровом составе в действующих до-
школьных учреждениях закрываем за счёт 
тех людей, которые работали в упразднён-
ных детских садах.

— Какие вопросы жизнедеятельности горо-
да сейчас стоят в повестке?
— В первую очередь — вопросы отопления 
и водоснабжения. Впереди долгая зима, 
и надо приложить максимум усилий, чтобы 
снизить риски аварийных ситуаций, обес-
печить бесперебойную поставку ресурсов. 
Много обращений, связанных с освещени-
ем улиц. В этом году «Спецавтохозяйству», 
которое занимается содержанием наруж-
ного освещения, было выделено 2 млн руб-
лей. Эта работа плановая, проводится 
каждый год, следовательно, «тёмных пятен» 
в городе становится с каждым годом всё 
меньше. А вот в сельских территориях это 
одна из острейших проблем. 

По-прежнему злободневен вопрос вет-
хого и аварийного жилья. На этой неделе, 
21 сентября, комиссия по предупреждению 
и ликвидации чрезвычайных ситуаций 
приняла решение о расселении ещё двух 
домов, признанных аварийными вследствие 
техногенной аварии. Но у нас есть и просто 
ветхое жильё, которое никак не связано 
с этой ситуацией. Это большой пласт работы. 

Болезненный блок вопросов связан со 
строительством и ремонтом. У нас что ни 
стройка — то долгострой. Тут проблемы воз-
никают либо в смете, документации, проек-
те, подрядчике, либо в их комбинациях. 

Физкультурно-оздоровительный ком-
плекс на правом берегу. Вроде, всё готово. 
Но не до конца решены вопросы с над-
зорными органами, чтобы ввести объект 
в эксплуатацию.

Мост через реку Зырянка. Наконец-то 
найден подрядчик, который обязуется до 
конца октября сделать полотно и запустить 
движение транспорта. Но вторую половину 
работ сможет выполнить только в следую-
щем году.

Строительство автодороги от улицы 8 Мар-
та до улицы Дощеникова в городе Усолье. 
Подрядчик приступил к работам, выполнил 
часть и отказался продолжать строительство. 
Здесь были выделены средства из краевого 
бюджета на условиях софинансирования. 
И эти деньги мы можем потерять. 

Не вызывают опасений ремонтные 
работы на проспекте Ленина и улице 
Дощеникова. На этих объектах работы идут 
согласно графику, до конца года участки 
дорог будут сданы.

— Вы приехали в наш город в 2020 году, 
вступили в должность заместителя главы 
администрации города, курирующего соци-
альные вопросы. Что появилось за это время 
для спортсменов и любителей физкультуры?
— Совсем недавно закончили работы на тер-
ритории спортивного комплекса в Новожи-
лово — построили и закольцевали лыжерол-
лерную трассу в 400 метров. Это отдельный 
круг размером с футбольное поле. Такое 
расположение трассы позволит тренерам 
более эффективно проводить тренировки, 
облегчит работу со спортсменами.

Правый берег потихоньку наполняется 
спортивными объектами. Заканчивается стро-
ительство нового объекта для биатлонистов. 
Это пневматический тир с раздевалками, 
тренерской в физкультурно-оздоровитель-
ном комплексе «Стрижи» в Усолье. Занимать-
ся стрельбой в нём смогут не только спорт-
смены, но и жители. Последние также могут 
воспользоваться услугами чаш бассейна, 
которые работают в новой школе в «Люби-
мове». В физкультурно-оздоровительном 
комплексе правобережного микрорайона 
планируем организовать для населения заня-
тия по большому и настольному теннису.

Сейчас у нас возникла серьёзная потреб-
ность в залах для занятий боксом и борьбой. 
Отделение бокса вынуждено освободить 
помещение на улице Преображенского, 19 
из-за того, что здание признано аварийным.

В настоящее время разрабатываем 
проектно-сметную документацию на 
строительство зала единоборств. Рассчи-
тывали разместить в нём три площадки: 
для борьбы, бокса и ММА, но, скорее всего, 
у MMA будет свой тренировочный зал.

Ещё один большой совместный проект — 
строительство физкультурно-оздорови-
тельного комплекса в новом микрорайоне 
ЕвроХим. Есть идея обустроить в его стенах 
поле для мини-футбола. У Березников 
интересная история футбола, есть замеча-
тельные традиции, которые, к сожалению, 
практически утрачены, как и тренерский 

состав. Но перспективы, и весьма обнаде-
живающие, есть. Сейчас микрорайон актив-
но застраивается, и к 2025 году компания 
планирует построить спортивный комплекс 
на северо-восточной окраине города. 

Это планы на будущее. Из ближайших 
задач — ремонт бассейна «Кристалл». 
Большая чаша требует ремонта, но в ре-
жиме нон-стоп его не сделать, придётся 
на  какое-то время приостановить рабо-
ту бассейна. Думаю, три-четыре месяца 
должно хватить. Провести ремонт бассейна 
планируем уже в следующем году. 

А вообще тренд современности — не 
строительство дворцов, а организация 
большего количества небольших трениро-
вочных пространств, в формате спортпло-
щадок, например. В этом году такие спорт-
площадки появились как в Березниках, 
так и в сельс кой местности. Например, во 
дворе домов 5 и 7 на улице Красноборова, 
в посёлке Орёл, на территории школ № 7 
и  № 4. Организовали пять футбольных 
площадок: в Легино, Пешково, Лысьве, 
Белой Пашне, Володином камне.

— Жители села Берёзовка жалуются, что 
их школьный стадион никак не могут дове-
сти до ума.
— С предыдущим подрядчиком мы вынуж-
дены были расторгнуть контракт, сейчас 
к работам приступил новый. Очень надеем-
ся, что этой осенью у жителей села появится 
новый стадион. Практически такая же ситу-
ация со спортивной площадкой сложилась 
и в Пыскоре. Но дело сдвинулось с мёртвой 
точки и там. 

— Культурное пространство в Березниках 
заполнено очень плотно. Вы были в театрах 
в качестве зрителя? Ваши впечатления?
— Были с супругой, причём не один раз, 
только в одном из трёх — в Березников-
ском драматическом. Я неискушённый зри-
тель, не театрал, но мне понравилась и игра 
актёров, и режиссура. Оценки ставить не 
берусь, но одно могу сказать: браво городу, 
который сумел сохранить два театра!

— А в качестве официального лица? С точки 
зрения руководителя как обстоят дела 
в наших театрах?
— Не лучшим образом. И дело не в творчес-
ком процессе, организации, менеджменте. 
Это вопрос, скажем так, в географической 
плоскости. Школе-театру балета, драмати-
ческому театру и КДЦ приходится делить 
одно здание, а главное — одну сцену. 
Неудобно всем. Да и само здание нужда-
ется в ремонте. Но его невозможно начать, 
поскольку в первую очередь необходимо 
куда-то переселить коллективы. Надеем-
ся, эту проблему решим, когда закончим 
реконструкцию «Авангарда». У театра 
«Бенефис» схожие проблемы: он тоже не 
имеет собственной крыши над головой.

— Как в целом оцениваете состояние 
культурной сферы в Березниках? Есть ли 
острые проблемы, требующие вмешатель-
ства и участия администрации города?
— В Березниках яркая городская среда. 
Безусловно, есть что посмотреть, чему 
удивиться и чем заняться. Богатое куль-
турно-историческое наследие находится 
на попечении талантливых и творческих 
людей, которые умело доносят это насле-
дие до березниковцев. А проблемы есть 
всегда и везде, главное — чтобы был запал 
их решать. То, что Березники развиваются, 
меняются, наполняются новыми событиями, 
свидетельствует о том, что здесь немало 
людей, способных творить историю своего 
города. Творить здесь и сейчас. 
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В краевой больнице им. Вагнера Е.А. 
проводится вакцинация 

Проводится вакцинация взрос-
лого населения против новой 
коронавирусной инфекции 
(НКВИ) и гриппа вакцинами: 
Гамм-Ковид-Вак ( Спутник V) 
и Совигрипп.

Для вакцинации приглашаем 
в поликлиники:
• ул. Деменева, 12, каб. № 101 

с 8:00 до 15:30 ч., после 
осмот ра фельдшера в Центре 
Здо ровья или доврачебном ка-
бинете № 101 с 8:00 до 15:30 ч. 
Телефон для справок 20-10-39 
(доб. 516); 

• ул. Ломоносова, 102, каб. № 47 
с 8:00 до 15:00 ч., после ос-
мотра фельдшера в каб. № 69 
с 8:00 до 15:00 ч. Телефон для 
справок 20-10-18 (доб. 203). 

Для Вашего удобства можно за-
писаться на вакцинацию предва-

рительно: 
• через портал Госуслуг, 
• через портал k-vrachu.ru, 
• по телефону: 
 ул. Деменева, 12 — 20-10-39 

(доб. 516); 
 ул. Ломоносова, 102 — 20-10-18 

(доб. 203). 

При себе необходимо иметь: 
паспорт, страховой медицинский 
полис ОМС и СНИЛС. 

Вакцинация проводится в ра-
бочие дни, с понедельника по 
пятницу. 

Возможно проведение выездной 
вакцинации по предварительной 
договорённости, тел.  20-10-39 
(доб. 553) — ст. м/с Вылеток 
Ольга Борисовна; тел. 20-10-18 
(доб. 256) — ст. м/с Мальцева Нина 
Васильевна.

РЕКЛАМА

РЕКЛАМА

АКЦИЯ! ВЕСЬ СЕНТЯБРЬ!
1. Имплантация под ключ за 48 000 руб.  

вместо 58 000 руб.;
2. Брекеты — 49 900 руб.;
3. Проф.гигиена — 5 555 руб. 
4. КТ обеих челюстей с записью на диск  

со скидкой 50 % — 1 250 руб.  
вместо 2 500 руб.

РЕКЛАМА

Гидромассаж — это массаж, 
который выполняется пото-
ком воды. Данная процедура 
оказывает целенаправленное 
терапевтическое воздействие 
на организм при помощи 
подаваемых струй воды под 
давлением. Наиболее важную 
роль играет подача воздуш-
ного потока в воду, а также 
использование многочислен-
ных образующихся пузырьков 
для оздоровления. 

На сегодняшний день гидромас-
саж — это популярная составная 
часть программ для лечения 
опорно-двигательного аппарата, 
нарушений обмена веществ, пато-
логий периферической нервной 
системы, заболеваний многих 
внутренних органов. 

Уже в Древнем Египте и Древ-
нем Риме широко использовалась 
процедура гидромассажа. Труды 
Гиппократа говорят о том, что 
врачи Древней Греции уделяли 
большое внимание гидромассажу 
как методу исцеления от самых 
различных заболеваний. 

Струйный гидромассаж на се-
годняшний день является простым 
и широко используемым видом 
данной процедуры. Его принцип 
действия очень прост: под давле-
нием струя воды направляется на 
определённые участки тела. 

Терапевтическая польза от гид-
ромассажа заключается в следу-
ющем. При погружении человека 
в гидромассажный бассейн он 
находится в условиях, которые 
приближены к состоянию невесо-
мости. А поддержание комфорт-
ной для организма температуры 
воды способствует расслаблению 
мышц. Сочетание гидромассажа 
и релаксации и обеспечивает 
значительный лечебный эффект. 
Такая процедура крайне полезна 
при наличии ярко выраженно-
го болевого синдрома. Струя 
воды, которая, помимо высокого 
давления, обладает ещё и вибри-
рующими свойствами, оказывает 
безболезненное и глубокое 
воздействие на расслаблен-
ные мышцы, а также обладает 
термическим и механическим 
влиянием, а при использова-

нии минеральной или морской 
воды — ещё и химичес ким. 

Гидромассаж эффективен при 
следующих заболеваниях и функ-
циональных расстройствах: 
• астенический синдром, стрессы; 
• варикозное расширение вен; 
• заболевания и травмы опор-

но-двигательной системы; 
• нарушения иммунитета; 
• нарушения сна; 
• венозная недостаточность; 
• синдром хронической усталости; 
• нарушения кровообращения; 
• заболевания ЖКТ; 
• вегетососудистая дистония; 
• половые расстройства; 
• нарушения обмена веществ, 

в том числе целлюлит, ожирение; 
• нарушения деятельности нерв-

ной системы. 

Среди заболеваний, относящих-
ся к противопоказаниям для 
проведения курса гидромассажа, 
можно выделить любые заболева-
ния в их острой форме: ишемия, 
инфаркт миокарда, гипертония 
третьей степени, мочекаменная 
болезнь, злокачественные и доб-
рокачественные новообразова-
ния, инфекции, кожные воспале-
ния, кровоизлияния, тромбозы, 
туберкулёз. 

Первый сеанс 
гидромассажа, как 
правило, не дол-
жен превышать 
15 минут, а после-
дующие сеансы 

уже увеличивают 
свою продолжи-

тельность до часа.
В нашей клинике 

установлена профессиональная 
медицинская гидромассажная 
ванна известного производителя 
бальне ологического оборудова-
ния «Гольфстрим». Работают опыт-
ные специалисты по гидромасса-
жу с медицинским образованием 
и с высшей категорией. 

Макарова Оксана Ивановна — ме-
дицинская сестра по физиотера-
пии с более чем 20-летним ста-
жем работы. Проводит процедуру 
30–40 минут, разовое посещение 
стоит 500 рублей, по абонементу 
на 10 процедур — 450 рублей 
процедура. На процедуру жела-
тельно иметь при себе купальник 
и полотенце.

Якупова Лариса Робертовна — 
медицинская сестра по масса-
жу, имеющая специализацию 
в неврологии и по физиотерапии, 
опыт работы — более 20 лет. 
Проводит процедуру 50 минут, ра-
зовое посещение стоит 650 руб-
лей, при покупке абонемента 
на 10 процедур — 600 рублей 
процедура! На процедуру жела-
тельно иметь при себе купальник 
и полотенце.

Гидромассаж

Макарова
Оксана

Ивановна
Якупова  
Лариса  

Робертовна

Запись по телефону  
8-919-450-00-05

РЕКЛАМА

(Продолжение. Начало в № 36 от 16 сентября 2022 г.)

Всё больше врачей и пациентов признают импланта-
цию основным видом протезирования зубов. Совре-
менная имплантология может восстановить зуб (или 
даже несколько), не травмируя его здоровых сосе-
дей. Однако вокруг этой темы появляется всё больше 
мифов о различных подводных камнях такой опера-
ции. Хирурги-имплантологи клиники «Астра-мед», 
прошедшие стажировку в Европе и Израиле, провели 
более 17 800 операций по установке зубных имплан-
татов. Вот как они прокомментировали эти мифы. 

МИФ ЧЕТВЁРТЫЙ. ИМПЛАНТАЦИЯ —  
ЭТО БЕСКОНЕЧНО ДОЛГО
На операцию по вживлению одного имплантата, как правило, 
требуется от 20 до 40 минут. Затем обычно проходит 2-3 ме-
сяца периода приживления имплантата, по окончании кото-
рого врач приступает к изготовлению коронки на имплантат. 
Хотя эти сроки считаются классическими, современные 
имплантаты и  некоторые клинические ситуации позволяют 

изготавливать коронки почти сразу. Чем более плотно уста-
новился имплантат в  кость, тем скорее можно приступать 
к протезированию. В тех случаях, когда зубы потеряны давно 
и произошла серьёзная убыль кости (атрофия), либо в случа-
ях каких-то анатомических особенностей пациента, сущест-
вует вероятность отсроченной установки имплантатов. Это 
связано с  необходимостью сначала «вырастить кость» там, 
где её не хватает. 

МИФ ПЯТЫЙ. ПОКА ПРИЖИВАЮТСЯ  
ИМПЛАНТАТЫ, ПАЦИЕНТ ХОДИТ БЕЗ ЗУБОВ 
ЛИБО С НЕКРАСИВЫМИ «ЖЕЛЕЗКАМИ» ВО РТУ
Если у  пациента был съёмный протез до лечения, обычно 
его надо всего лишь немного изменить, чтобы он снова мог 
его использовать. Если же съёмного протеза не было, дефект 
можно закрыть временным протезом. В некоторых случаях 
его можно немедленно фиксировать на имплантатах. Для 
случаев долгосрочного применения временного протеза су-
ществуют решения, которые позволяют сделать такой протез 
практически неотличимым от окончательных коронок ваших 
естественных зубов. 

МИФ ШЕСТОЙ. ЭТО ОЧЕНЬ ДОРОГАЯ ПРОЦЕДУРА
Стоимость зависит от обширности лечения и  количества 
имплантатов. Стоматолог оценит объём необходимых работ 
и связанных с ними затрат до начала лечения. Пациент имеет 
широкий выбор — в соответствии со своими желани-
ями и  финансовыми возможностями. Стоимость 
имплантации сейчас вполне соизмерима с при-
вычным для советской медицины методом 
восстановления утраченного зуба класси-
ческим «мостом» (когда искусственный зуб 
крепится к  соседним зубам). По статистике, 
в течение 15 лет «мост» как минимум ещё раз 
переделывается. А  качественные сертифици-
рованные имплантаты не требуют замены на 
протяжении всей жизни пациента.

ИМПЛАНТАЦИЯ: МИФЫ И РЕАЛЬНОСТЬ астрамедцентр.рф

ООО «Центр стоматологии  
и имплантологии Астра-мед»:  

г. Пермь, ул. Пермская, 161 
тел.: 8 (342) 258-34-34, 258-39-39

ОБРАЩАЙТЕСЬ! ВСЕГДА БУДЕМ 
РАДЫ ВАМ ПОМОЧЬ! 

Лиц. ЛО-59-01-004622  
от 22 июня 2018 г. ЛО-59-01-

004619 от 22 июня 2018 г. 

широкий выбор — в соответствии со своими желани-
ями и  финансовыми возможностями. Стоимость 

от 22 июня 2018 г. ЛО-59-01-
004619 от 22 июня 2018 г. 
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Уважаемые читатели! Свежий номер нашей газеты вы всегда  
можете скачать на нашем сайте nedelyaru.ru
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Водителям начали начислять 
транспортный налог

МВД готовит очередные 
изменения в сфере техосмотра

Оплатить транспортный налог 
нужно до 1 декабря этого года, 
пишет «Российская газета». 
Ставка отличается в разных 
регионах страны, причём каж-
дый субъект РФ устанавливает 
свои льготы и послабления. 
Но общая сумма начисляется 
в зависимости от мощности 
автомобиля.

Меньше всего придётся заплатить 
автовладельцам в Ингушетии: 
5–40 рублей за одну лошадиную 
силу. Наиболее высокие став-
ки — в Москве, Санкт-Петербурге, 
Подмосковье и Ленинградской 
области. Если жителю Ингушетии 
надо выложить за свою Lada 
Granta 435 рублей, то жителю 
Санкт-Петербурга за аналогичный 
автомобиль придёт извещение на 
2 088 рублей.

В этом году Госдума приняла 
закон, согласно которому мини-
мальный порог на роскошь вырос 
с 3 миллионов рублей до 10. 
К примеру, если автомобиль был 
куплен более чем за 10 миллио-
нов рублей, его хозяину придётся 
заплатить обычную ставку транс-
портного налога своего региона, 
помноженную на 3: таков повы-
шающий коэффициент в данном 
случае.

Есть категории автовладель-
цев, которые освобождены от 
уплаты транспортного налога или 
имеют льготы. Конкретные списки 
определяют региональные власти. 
Как правило, освобождение от 
транспортного налога предостав-
ляется инвалидам, получившим 
машины через органы соцзащиты, 
героям Советского Союза и про-
чим льготникам.

Если квитанции от налоговой 
службы в почтовом ящике нет, 
то узнать сумму транспортного 
налога можно в личном кабине-
те налогоплательщика или при 
очном визите в УФНС. Отсутствие 
уведомления не является пово-
дом не погашать задолженность. 
Если не заплатить вовремя, 
то начнут начисляться пени за 
каждый день просрочки. Если 
собственник так и не погасит всю 
сумму, то дело грозит судебным 
разбирательством.

Гордимся!

Команда отряда ЮИД «Респуб-
лика ШКИД» Березниковского 
городского округа, п. Орёл, 
в составе Рудаковой Натальи, 
Легостаева Кирилла, Полякова 
Марка и Соколовой Ульяны, 
отправилась в Калугу пред-
ставлять Пермский край на 

Всероссийском конкурсе юных 
инспекторов движения «Безо-
пасное колесо».

Желаем ребятам получить положи-
тельные эмоции от участия в кон-
курсе. Ну и, конечно же, пусть удача 
сопутствует на пути к победе!

Документ, о котором идёт речь, 
опубликован на портале про-
ектов нормативных актов. Как 
сообщила «Российская газета», 
большую его часть занимают 
положения, посвящённые смене 
органа, который будет аккреди-
товывать операторов техосмот-
ра и вести их реестр.

В соответствии с планом по 
реформированию системы 
техосмот ра, утверждённым вице-
премье ром Маратом Хуснуллиным, 
полномочия по аккредитации 
операторов должны быть переда-
ны от Российского союза автостра-
ховщиков Федеральной службе 
по аккредитации. Правда, сделать 
это будет не так просто — нужны 
изменения в законе о техосмотре.

Если такой закон будет принят, 

Росаккредитация будет аккреди-
товывать операторов техническо-
го осмотра, проводить периоди-
ческую оценку их деятельности 
и осуществлять её контроль. Она 
же будет формировать и вести 
реестры операторов технического 
осмотра на базе федеральной го-
сударственной информационной 
системы в области аккредитации.

В проекте постановления пропи-
сан также ряд новых функций 
контроля за деятельностью опе-
раторов ТО, следить за исполне-
нием которого будет ГИБДД. Так 
госавтоинспекции хотят дать воз-
можность отключать оператора от 
единой информационной системы 
ЕАИСТО, в которой оформляются 
диагностические карты. Отключать 
их будут в том случае, если аккре-
дитация оператора прекращена.



• Кошка Мишка. 
Чистоплотная и ак-
куратная кошечка, 
к лоточку приучена, 
ходит в древесный 
наполнитель. 
Стерилизована, 
привита. Ищем 
для нашей яркой 
красавицы терпеливых, чутких, любящих 
хозяев, которые понимают, что доверие не 
возникает моментально, его нужно заслужить. 
Тел. 8-902-835-73-30, Татьяна

• ВЕНЯ — нежный 
котик. Ему нужно 
совсем немножко 
времени, чтобы 
привыкнуть к че-
ловеку.  А когда 
он привыкает, он 
начинает мурчать, 
ласкаться и проникновенно заглядывать 
в глаза. Он совсем ещё молоденький, обрабо-
тан от паразитов, в лоточек ходит. Звоните, он 
вас очень ждёт. Тел. 8-919-495-32-66, Юлия
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ей заниматься. Просто кормят и убирают за 
ней. А общение с человеком так важно для 
правильного воспитания щенка, особенно 
в её нежном возрасте! Рада активный, здоро-
вый щенок, примерный возраст 5-6 месяцев. 
В туалет просится. Обработана от паразитов. 
Пристраивается в добрые руки с ненавязчи-
вым отслеживанием судьбы!  
Тел. 8-919-715-81-19, Наталья

• ЧУК и ГЕК ищут дом. Обработаны, здоровы, 
по нужде ходят в лоток. Кушают сухой и влаж-
ный кошачий корм. Ласковые, мурлыкающие 
неженки. Любят поиграть в догонялки. Ищу 
для котиков семью. Звоните 8-902-639-34-11

• У Марка умерла 
хозяйка. Пока никто 
не откликнулся 
взять Марка к себе, 
его перевезли на 
платную передерж-
ку из Березников 
в Пермь. Марик 
ждёт нового хозяи-
на. Молод, активен, 
здоров, в еде не 
привередлив. Очень 
скучает и ждёт. 
Пожалуйста, при-
смотритесь к Марику. Он хороший, ласковый 
пёсик среднего размера, ладит с детьми 
и другими собаками. Похож на бордер-колли. 
Может жить как в квартире, так и в доме, 
и вольере. Звоните  8-951-942-41-04, 
Ангелина 

• Наш курносый 
друг Амур до сих 
пор в поиске 
любящей семьи. Он 
полностью готов 
к знакомству со сво-
им человеком и пе-
реезду в новый дом, 
чтобы предложить 
ему любовь, заботу и совместное проживание. 
Возраст 7 месяцев. Привит. На днях будет 
чипирован. Тел. 8-902-835-73-30, Татьяна

• Пристроим Остина. 
Хорошо относится 
ко всем животным. 
Прекрасно ходит 
на поводке. Людям 
надо завоевать его 
сердце и любовь. 
Привит. Воз-
раст примерно 
5-6 месяцев. Мы 
ищем взрослую, 
осознанную семью с собственным жильём, 
людей, кто понимает, что щенок — это 
ответственность, это затраты, необходимость 
заниматься, ухаживать и приучать к выгулу! 
Тел. 8-902-835-73-30, Татьяна

• Кот Яша. Этот мудрый кот знает — нельзя 
раздаривать своё мурчащее тепло кому 
попало, для этого нужен свой человек. Котик 
спокойный и ласковый. Любит поваляться на 

РАБОТА

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ  
в динамично развиваю-
щуюся компанию:
• поваров-универсалов, 

пекаря, кондитера;
• кассиров; 
• мойщиц-уборщиц;
• грузчика.
Официальная заработная 
плата, соц. пакет.
Тел.: 8-982-459-18-60,  
8-909-730-45-84
Приём резюме по эл. почте: 
davidovskaja.ob@avb43.ru

Промышленному предприятию по 
заготовке и переработке лома чёрных 
металлов на грузовые автомобили 
с манипулятором требуются водители 
категории «С», «Е» на постоянной основе. 
Официальное трудоустройство. Полный 
соц. пакет. Оплата труда: оклад + сделка. 
Возможно обучение за счёт предприятия. 
Тел. 8-912-070-62-62

• Организация в связи с увеличением 
объёмов производства примет на работу 
специалистов по погрузке вагонов, опера-
торов станков, разнорабочих. При необхо-
димости — возможно обучение. Достойная 
заработная плата. Район пос. Яйва.  
Тел. 8-982-475-59-04 

УСЛУГИ

• Мастер на час. Электрика. Сантехника.  
Любой мелкий ремонт. Тел. 8-950-469-73-78

• Строительство домов, бань, пристроек.  
Монтаж крыш, сайдинга. Сварочные работы.  
Тел. 8-919-485-61

• Служба аварийного вскрытия квартир,  
гаражей, автомобилей. Ремонт, замена 
и установка замков. Тел.: 23-11-12, 43-11-12, 
8-902-79-83-002

• Декларации 3 НДФЛ — 400 руб. Возврат на-
лога при покупке жилья, процентов с ипотеки, 
лечении, обучении, пенсионных взносах, стра-
ховании жизни, инвестиции, продаже жилья, 
транспорта. Тел. 8-982-485-25-26, Ирина

• Юрист Казанцева Елена Сергеевна. Состав-
ление исковых заявлений, жалоб, претензий, 
и т. п. Правовая помощь по всем администра-
тивным, гражданским делам. Банкротство 
физ. лиц. Представительство в суде, ГИБДД. 
г. Березники, ул. Юбилейная, 1, оф. 411. 
(4 этаж). Тел. 8-965-56-98-531

КУПЛЮ, ПРОДАМ
• ВНИМАНИЕ! У НАС НОВЫЙ АДРЕС! 

АНТИКВАРНЫЙ САЛОН-МАГАЗИН 
«СТАРИННЫЕ ВЕЩИЦЫ» продает 
и покупает иконы, статуэтки, монеты, значки 
и другие предметы старины. Возможен 
выезд на дом. Адрес: ул. Пятилетки, 22.  
Зелёное крыльцо (дом, где «МедЛаб»).  
Часы работы: пн-пт с 12:00 до 18:00;  
сб-вс с 14:00 до 17:00; вторник — выходной 
день. Тел. 8-902-79-826-27, 29-96-16

• Срочный выкуп в день обращения 
на выгодных для вас условиях: 
автомобилей любых марок, а также 
спец. техники от мотоциклов, лодок, 
моторов. В том числе: битые, горелые, 
кредитные, проблемные, без документов. 
Помощь по восстановлению документов, 
а также переоборудование а/м, возможен 
обмен с доплатой (автоломбард). Оценка, 
эвакуация бесплатно. Тел. 8-912-59-11-000

ЗНАКОМСТВА
• Познакомлюсь с женщиной на всю оставшую-

ся жизнь. Мне 64 года. Тел. 8-99-22-310-279
• Познакомлюсь с женщиной в возрасте  

58-59 лет. Для встреч. Тел. 8-919-441-27-19
• Женщина, 44 года, полненькая, познакомится 

с мужчиной без вредных привычек для 
серьёзных отношений. Тел. 8-912-070-45-29

• Познакомлюсь с девушкой для серьёзных отно-
шений и создания семьи. Тел. 8-919-716-05-15

• Мужчина за 40 ищет свою половинку.  
Отвечу на смс. Тел. 8-902-638-58-79

• Познакомлюсь с женщиной от 56 до 58 лет 
для встреч. Тел. 8-919-474-69-06

• Познакомлюсь с девушкой для серьёзных 
отношений. Тел. 8-912-589-15-81

Организация и проведение  
СВАДЕБ, ЮБИЛЕЕВ и других 
торжеств. Индивидуальный 
сценарий. Особый подход 

к каждому событию.  
Тел. 8-912-981-77-56 

ЖИВОТНЫЕ ИЩУТ ДОМ 
• Снежинка — 

белоснежная 
принцесса. Нежная 
обнимашечка, 
кошечка-душечка. 
Ищу для Снежинки 
семью. Здорова. 
Стерилизована. 
Вакцинирована. 
Отдаётся в семью, 
в которой кошечку будут любить как дитя. 
Звоните 8-902-639-34-11

• Ушаня, 4 месяца. 
Здорова. Стерили-
зована. Обработана. 
Вакцинирована. 
Характер — до-
брейшей души киса. 
Очень-очень актив-
ная. Спокойной жиз-
ни не ждите. Ищу 
для Ушани семью 
без гуляний по улице и прогулок по садовому 
участку. Нагулялась Ушаня на всю оставшуюся 
жизнь. Звоните 8-902-639-34-11

• РАДА ИЩЕТ ДОМ. 
Собадевочка ждёт 
своих маму-папу. 
Сейчас она на вре-
менной передерж-
ке. К сожалению, 
людям, у которых 
находится 
малышка, некогда 

диванчике, все свои 
дела делает строго 
в лоток! Кастри-
рован. Очень ждёт 
своего самого забот-
ливого и терпеливо-
го хозяина, который 
будет с удовольстви-
ем с ним общаться. 
Тел. 8-902-835-73-
30, Татьяна

• Молодая, красивая, зеленоглазая котодевоч-
ка, пушистая шубка, 
короткие ушки 
и хвостик. Не любит 
общества других 
кошек, может 
задирать. Ходит 
в лоток с камушка-
ми. Обязательные 
условия содержа-
ния — собственное жильё, сетки на окнах, без 
самовыгула. Личная беседа и обсуждение 
правил отдачи в новый дом.  
Тел. 8-902-835-73-30, Татьяна

РЕКЛАМА

• Требуется АССИСТЕНТ (помощник) для 
сопровождения ребёнка с ОВЗ на территории 
школы. Обязанности ассистента (помощника): 
помощь в организации учебного процесса, 
передвижения по школе на коляске, питания 
в столовой. ШКОЛА № 17, г. Березники, 
ул. Ломоносова, 114. Электронная почта для 
резюме rabota.cbu@yandex.ru. Подробная 
информация о вакансии по телефону 8 (3424) 
29-20-75

ГекЧук
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J
Вам не кажется, что Дэвид Коп-
перфильд куда-то исчез?

J
Передо мной по улице шла 
девушка, писала сообщение, 
поскользнулась, упала на спину, 
лежит, дописывает сообщение.

J
ОТРУБИ.
Это был очень быстрый тест на то, 
викинг вы или диетолог.

J
Говорят, что самая приятная 
усталость — это когда ноги болят 
после тренировки в спортзале. Но 
нет, самая приятная усталость — 
это когда ноги болят от прогулок 
по новым городам.

J
Интеллигентный десантник, 
празднуя день ВДВ, разбил об 
голову бутылку «Шато Марго» 
урожая 1901 года.

J
— Какая самая старая сказка 
в мире?
— Дорогая, мы с ней просто 
друзья.

J
Я не удивлён, что у Соловьёва 
нашли квартиры, дачи и виллы 
в Италии. Я сильно бы удивился, 
если бы у него нашли дачу в Сык-
тывкаре.

J
— Это я не романтичная? А как же 
все эти свечи на полу?
— Ты выложила пентаграмму!
— Но свечи же!

J
Каждая нормальная женщина хо-
чет отрастить и подстричь волосы 
одновременно.

J
А вы тоже каждый день ложитесь 
спать в 22:00, чтобы на следую-
щий день встать в 6:00 и заря-
диться добром и позитивом на 
весь день? Вот и я нет.

J
Моя собака если из-за чего-то 
расстроится, сейчас же идёт 
к миске пить. Чего же мы хотим от 
людей?!

J
Чтобы пугать людей, специаль-
но выучил на 60 языках фразу: 
«Я понимаю, о чём вы говорите».

J
Выходишь такой после выходных 
на работу, а мотивация и трудо-
способность с тобой не пошли.

J
Знак, что вам пора ложиться 
спать — это когда телефон падает 
на лицо во второй раз.

J
Только наши люди могли приду-
мать фразу «Виновник торжест-
ва». Вроде всем классно и весело, 
но всё равно ты накосячил.

J
Как говорила тётя Леся:
— Ой, та мы ещё два раза посмо-
трим, шо там за лето... Может, 
и худеть не стоит...

РЕКЛАМА

J
Ваша девушка считает, что вы 
скучный и предсказуемый? Разбу-
дите её ночью и скажите: «Вот за 
это я тебя и ненавижу!» и выйди-
те из спальни.

J
Я не принимаю дружбу от людей 
без фото в профиле. Раз уж ты сам 
боишься своего лица, то и я тоже.

J
Однажды в городском парке 
заметил миловидную девушку. 
Подошёл и шутливо произнёс:
— Мадмуазель, возлюбите меня, 
я — ближний!
Кто же ожидал, что она такой 
отзывчивой окажется… сегодня 
40 лет как ближний.




